

El Chuac agilizará la apertura de un área de ingreso psiquiátrico para pacientes agudos

Incrementará un 40 % el número de camas disponibles en el Hospital de Oza

A CORUÑA / LA VOZ

Tras la agresión del pasado 3 de febrero en urgencias del Chuac, donde un enfermero fue acuchillado por un paciente psiquiátrico agitado y un vigilante de seguridad resultó herido, el área sanitaria de A Coruña anunció ayer que contará con una nueva unidad en el Hospital de Oza para atender a enfermos con patologías agudas de salud mental que requieran ingreso hospitalario.

Con esta medida, consensuada con el servicio de Salud Mental y comunicada a la comisión de centro «o pasado mes de diciembre», subrayó la dirección, se pretende ampliar la capacidad de hospitalización psiquiátrica, mejorar la calidad asistencial «mediante un entorno axeitado e especializado, así como reducir os tempos de espera para o ingreso na unidade de Psiquiatría», precisó. «De feito —añadió—, para axilizar a posta en funcionamento desta nova unidade, na comisión de dirección deste luns acordouse bloquear as camas no sector no que se vai a actuar».

Situada en la primera planta del Hospital de Oza, al lado de la actual unidad de Ingreso de Salud Mental, dispondrá de 14 camas, que se suman a las 34 actuales, lo que supone un incremento del 40 %. Además, tendrá áreas de atención médica y enfermería y espacios de uso tera-

péutico y recreativo, «garantindo a seguridade e o confort dos pacientes mediante un deseño adaptado ás necesidades da hospitalización psiquiátrica», incidieron desde el Chuac.

A juicio de los responsables del área, su creación supone un «avance significativo» en la atención psiquiátrica hospitalaria, al reforzar la capacidad y mejorar la calidad de la atención. Su desarrollo «permitirá un abordaxe máis eficiente e humanizado da enfermidade mental, beneficiando tanto aos pacientes como ao sistema de saúde», valoraron.

Esta actuación, en la que se invertirán más de 135.000 euros entre obras y equipamiento, «incrementará de xeito importante a capacidade asistencial», apunta la dirección, que responde así al aumento de la demanda de un área con más de 500 ingresos psiquiátricos al año.

El BNG anunció que llevará al Parlamento los ataques a sanitarios para que se actualicen los protocolos y reclamará a la Xunta que explique cómo va a reforzar la seguridad y qué medidas va a adoptar «após da alerta dada antes da agresión por os traballadores». También la CIG exigirá al O61 y al Sergas que aplique los protocolos en el transporte sanitario «pactados no 2023 pero ineficaces porque a Administración aínda non os puxo en marcha».



En primer plano, Silvia Díaz y Angélica Figueroa, jefas de grupo en el Inibic, con alumnas e investigadoras.

Sin techos de cristal en la biociencia local: las mujeres son mayoría hasta en la cúpula

R. D. A CORUÑA / LA VOZ

El Día de la Mujer y la Niña en la Ciencia, que se conmemora hoy con actividades divulgativas para despertar vocaciones y visibilizar el rostro femenino tras la investigación, es una realidad diaria en el caso del Inibic, el Instituto de Investigación Biomédica de A Coruña.

El centro del Chuac donde crece la ciencia está formado por más de 500 investigadores, y no solo sucede que ellas son ya mayoría. Tanto que suponen el 58 % de la plantilla. También los puestos de los órganos de dirección científica y de gestión están ocupados por expertas, algo que también sucede en los otros dos núcleos centrales de la investigación biosanitaria gallega. Por ello, merecieron la medalla Emilia Pardo Bazán en reconocimiento a la igualdad. «Solo 10 de los 32 institutos de investigación sanitaria acreditados en España están liderados por mujeres, y tres de ellos son los gallegos», subraya Mar Castellanos, la responsable del coruñés, como

muestra del avance y la significativa posición de la comunidad.

Ayer mismo, en el edificio situado junto al Hospital Teresa Herrera, una de esas líderes, Silvia Díaz Prado, responsable del grupo de investigación en Medicina Regenerativa y profesora de la UDC, acompañaba a jóvenes promesas de la ciencia, todas chicas, alumnas de máster en prácticas. «En los últimos años se ha incrementado el número de mujeres que se incorporan a la carrera en Ciencias de la Salud, pero quizás el cambio más significativo se produce a la hora de desarrollar la carrera inves-

tigadora: ellas apuestan más por seguir formándose, cursando un máster, accediendo a un programa de doctorado y finalmente desarrollando y defendiendo una tesis doctoral», subraya sobre el relevo garantizado de las nuevas generaciones de científicas.

Sobre ese interés hay variados ejemplos en el instituto, como el del equipo que dirige Angélica Figueroa, responsable de investigación de Plasticidad Epitelial. «Ahora mismo, el 80 % de la gente de mi grupo que está haciendo la tesis doctorales son mujeres».

Entre las alumnas en prácticas en el Inibic, Tania Sampayo, recién graduada de la primera promoción de Nanociencia y Nanotecnología, que está cursando el máster de Asistencia e Investigación Sanitaria y prepara su tesis sobre, nada menos, «nuevos hidrogeles bioimprimibles para la reparación de lesiones del cartílago en pacientes con artrosis», explica. La joven, «tenía claro» que al acabar el grado quería continuar ampliando conocimientos en la carrera investigadora.

«Solo 10 de los 32 institutos de investigación sanitaria acreditados en España están liderados por mujeres, y tres de ellos son los gallegos»

Mar Castellanos
Directora científica del Inibic

Roban en una oficina técnica: «No hay objetos de valor, solo información»

A. CHOUCIÑO A CORUÑA / LA VOZ

Jesús Carreira, delegado del grupo R Prevención de Riesgos Laborales en A Coruña, aún asimilaba ayer lo que se encontraron el viernes pasado. «Nos entraron a robar de madrugada y se llevaron material informático», señaló. La consternación fue mayor al tratarse de un hurto en una oficina técnica. «Realmente no hay objetos de valor. Aquí lo que vale es la información, no hay otra cosa. Creo que es un hecho a la desesperada para ver si encuentran algo de dinero, pero no entiendo muy bien el criterio del robo», confesó.

La peor parte del asalto se la llevó la entrada del local. «For-



Jesús Carreira, en la entrada de la oficina situada en A Gaiteira.

zaron la verja y la subieron manualmente. Después ya se centraron en destrozar por completo la puerta. Es un cristal de seguridad, muy ancho, por lo que tuvieron que intervenir dos o tres

personas por lo menos. Una persona sola no puede causar estos daños materiales», precisó Carreira. La Policía mantiene la investigación abierta para identificar al autor o autores del asalto.



Los nuevos efectivos fueron recibidos ayer en María Pita. Á. MANSO

Ocho profesionales ampliarán el cuerpo de bomberos

A CORUÑA / LA VOA

Los ocho nuevos profesionales que se incorporarán en los próximos meses al servicio municipal de bomberos fueron recibidos por la alcaldesa de A Coruña, Inés Rey, en María Pita. La regidora, que estuvo acompañada por la concejala de Se-

guridade Cidadá, Montserrat Paz, les deseó suerte y aciertos en esta nueva etapa profesional al servicio de la ciudadanía coruñesa.

Los seleccionados pasarán por un período de formación de dos meses antes de incorporarse al resto de la plantilla.